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Вы когда-нибудь были в хра-
ме Покрова на Нерли? Уверена, 

что многие из вас скажут, что слыша-
ли об этом шедевре русского зодче-
ства XII века, может быть, видели его 
на фотографиях, но побывать в нем 
не доводилось. А нам, участникам 
туристского кружка при Воскресной 
школе, посчастливилось увидеть 
этот храм воочию, побывать в нем и 
восславить воскресшего Христа, ис-
полнив в самом храме Пасхальный 
тропарь. 

Инициатором и организатором 
похода была Бартоломей Евгения 
Валерьевна, руководитель турист-
ского кружка, а главным инструкто-
ром и настоящим профессионалом 
- Бартоломей Евгений Вячеславо-
вич. Но непосредственным руко-
водителем, участником и сердцем 
нашего похода стал наш батюшка, 
отец Алексей.

Добирались мы до храма По-
крова на Нерли не совсем обычным 
способом – на лодках, а точнее, на 
байдарках и катамаране. Готовились 
мы к этому походу долго: трени-
ровались собирать байдарку, про-
веряли ее, готовили снаряжение, и 
очень, очень ждали тот день, когда 
все свои полученные знания смо-
жем применить на практике.

Отправились в паломнический 
поход рано утром 7 мая. На маши-
нах доехали до г. Суздаля Влади-
мирской области, выгрузились на 
берегу реки Нерль, собрали бай-
дарки, катамаран и, помолясь Богу, 
отправились в нелегкое плавание. 
Необходимо было преодолеть 62 
км. Поход действительно оказался 
трудным. Нам, привыкшим к ком-
форту, к городскому образу жизни, 
нелегко было переносить те ли-
шения (отсутствие горячей воды, 
мягкой постели и теплого жилья) и 
физические нагрузки, которые сва-
лились на наши плечи. Вот какие 
испытания и трудности перенесла 
ученица воскресной школы Маша: 

«Я  никогда  не  забуду  двух  ночей, 
проведенных  в  палатке.  В  первую 
ночь мне было холодно, так как тем-
пература  опустилась  до  +2О,  а  во 
вторую  ночь,  наоборот,  было  очень 
жарко.  Я  впервые  увидела  различ-
ных букашек, которых очень боюсь: 
клещей,  майских  жуков,  долгоно-
сиков,  пауков  и  т.д.  Мне  пришлось 
побороть  свой  страх,  так  как  эти 

букашки  были  повсюду:  и  на  суше, 
и  на  воде.  В  походе  я  поняла,  что 
если  я  голодная,  то  смогу  съесть 
все, что дадут. И теперь я смогу вы-
жить в лесу, развести костер и при-
готовить пищу».

Лидия Павловна: «Первой труд-
ностью  было  преодоление  страха 
перед катамараном, а потом перед 
байдаркой,  которая  при  малейшем 
неверном  движении  могла  пере-
вернуться.  Спасало  только  то,  что 
рядом  находилась  Евгения  Вале-
рьевна,  хрупкая  на  вид,  но  очень 
надежная,  сильная  и  опытная.  На 
второй день нашего путешествия, к 
вечеру,  непонятно  откуда  поднялся 
сильный ветер, который вызвал та-
кие большие волны, что было очень 
страшно. Приходилось грести очень 

быстро, а силы были уже на исходе. 
И казалось, что мы никогда не спра-
вимся с разбушевавшейся стихией. 
Оставалось только молиться и про-
сить  помощи  Божией.  И  что  удиви-
тельно,  ветер  стих  и  остаток  пути 
мы  прошли,  как  говорится,  «без 
сучка  и  задоринки».  Я  считаю,  что 
такие  походы  закаляют  физически 
и  духовно.  Пришло  понимание,  что 
все в руках Божиих».

Евгения Валерьевна: «Из-
за  возникших  трудностей  мы  не 
успевали  по  времени.  Оставалось 
пройти  не  один  километр,  и  даже 
вставал  вопрос  о  том,  чтобы  пре-
кратить  путешествие,  так  и  не  до-
стигнув  цели.  Это  очень  огорчало. 
Но по воле Божией все устроилось: 
у  нас  появились  силы,  мы  доплыли 
и  увидели  храм  Покрова  на  Нерли, 
белокаменный,  будто  парящий  над 
землей,  устремившийся  ввысь  и 
соединяющий  все  земное  с  небес-
ным».

Очень приятно и радостно было 
в конце пути увидеть родные и до-
брые лица наших дорогих водите-
лей: Сергея, Артема и Геннадия, 
которые приехали, чтобы забрать 
нас и наши многочисленные вещи. 
Низкий вам поклон и спаси вас Го-
споди!

Хочется верить, что этот поход 
останется в памяти каждого участ-
ника. И каждый через года пронесет 
ощущение душевного тепла, взаи-
мопонимания, взаимовыручки и на-
дежного плеча друга.

Этот поход был хорошей шко-
лой жизни. Ребята многое увидели, 
многое узнали, многому научились.

катя: «Мне  очень  все  понрави-
лось.  Я  немного  научилась  грести, 
раньше я никогда не плавала на бай-
дарках. Теперь я знаю, что из вещей 
нужно  брать  в  поход.  Главное,  не 
брать  целый  мешочек  специй.  Мне 
также  очень  понравилась  природа, 
речка, сам храм Покрова. Интерес-
но  в  ходе  нашего  плавания  было 
играть в пиратов. Экипаж ката-
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Объявление
 26 мая Воскресная школа организует для 

родителей и всех желающих поход на Спасское 
озеро. С собой иметь шампуры, сосиски и ово-
щи. Форма одежды - походная. Будем кататься 
на байдарках.

марана  постоянно  пытался  догнать  и  зацепиться 
за байдарку и тем самым повысить свою скорость, 

взять нас в плен. Нам постоянно приходилось убегать и 
спасать свою жизнь. Мы даже им название придумали 
– «Нерльские пираты».

аля: «Мне  понравился  сам  храм,  он  весь  резной  и 
очень красивый внутри. А еще, мне запомнились пира-
ты и как шли на таран».

Маша: «Мне очень понравилось плыть на байдарке 
и катамаране; война с пиратами и флаг, который мы им 
соорудили  из  мешка  для  мусора,  нарисовали  зубной 
пастой  веселый  смайлик  и  абордажные  весла.  Этот 
флаг  мы  ночью  прикрепили  на  их  катамаран.  Утром 
было  много  смеха.  Еще  понравилась  природа,  удиви-
тельно было то, что по берегам построено очень мно-
го  красивых  храмов,  они  находятся  друг  от  друга  бук-
вально на расстоянии одного - трех километров. Храм 
Покрова  на  Нерли  очень  красивый,  высокий  и  похож 
на орла, который вот-вот взмахнет крыльями и улетит. 
Остается загадкой изображение лиц девушек на стенах 

храма, впечатлила белокаменная резьба, которой укра-
шен храм. А внутри храм оказался совсем маленьким».

Пасхальная неделя прошла с пользой для души и 
тела. С нетерпением будем ждать следующего похода.

Лидия Грачева.

На красную горку в Спасской церкви прошел 
традиционный приходской праздник, в котором 

приняли участие и взрослые, и дети.
Праздничную службу провел настоятель церкви, 

иерей Алексей Червяков. Обращаясь к прихожанам, 
он говорил о радости, которую несет весть о Воскре-
сении Христовом, о пасхальных праздничных днях и 
о том, как важно хранить в душе истинную веру.

После службы все вышли на церковный двор к 
импровизированной сцене. Здесь юные артисты,  
учащиеся Воскресной школы Спасской церкви, раз-
ыграли несколько пасхальных сценок. Они представ-
ляли библейские сюжеты, пели песни, читали стихи. 
А потом началось самое интересное – веселые игры, 
главным заводилой в которых выступил отец Алек-
сей. Это были и соревнования с шалыгой – мешком, 
набитым тряпками, который раскручивался над го-
ловой на длинной веревке, и со специальной палкой 
для силовых упражнений, И, конечно же, излюблен-
ное катание яиц – традиционная пасхальная забава.

А пока все играли в увлекательные старинные 
русские игры, прихожане подготовили столы с тра-
диционным пасхальным угощением. После молитвы 
вволю наигравшиеся ребятишки и их родители – а 
взрослые тоже участвовали во всех играх - отведали 
и горячего чаю, и пряников, и разных других сладо-
стей и вкусностей. А в подарок на память каждый по-
лучил самодельную пасхальную открытку.

алексей емеЛьянов.

Связующая нить
очередное занятие родительской школы 

в центре социальной помощи семье и детям 
в рамках реализации проекта «социально 
здоровая семья» носило название «Взаимо-
действие: совместная деятельность – роди-
тель и ребенок».

ВЕЛа встречу социальный педагог центра 
Ирина Павловна Лебедева. В занятии принял 

участие иерей Алексей Червяков, руководитель 
миссионерского центра Городецкой и Ветлужской 
епархии.

Ирина Павловна начала встречу с традицион-
ного упражнения «Связующая нить» - участники 
передавали друг другу клубок ниток, говорили 
несколько слов о себе.

Отец Алексей говорил о том, что в духовной 
жизни также есть свои законы. И когда человек 
их нарушает, приходит воздаяние. Человек, не 
знающий этих законов, не понимает, где он со-
вершил ошибку в воспитании детей. Отец Алек-
сей подчеркнул, что в основе воспитания лежит 
передача опыта от родителя к ребенку: «Важно, 
какой опыт мы передадим своим детям, каким 
научим заповедям. Воспитание – это любовь и 
пример». Далее отец Алексей говорил о довери-
тельном отношении к детям, о духовном насле-
дии наших великих предков, о связующей нити 
поколений – духовных законах нашей жизни.

По окончании встречи И. П. Лебедева подве-
ла итоги, каждый участник смог высказать свое 
мнение об услышанном. Все получили анкеты и 
памятки с телефоном доверия для детей и под-
ростков.

Праздник  
на Красную Горку


